

FÊTE DE L'EUROPE

9 mai 2009

Marché européen – Saint-Germain-en-Laye, Village de l'Europe – Le Vésinet

Une journée de l'Europe à la veille des élections européennes

Public cible : Tout public, petits et grands

Partenaires : Mairies de Saint-Germain-en-Laye, du Vésinet (Yvelines)

Thème de l'intervention : Célébrations de la journée de l'Europe, le 9 mai, avec une triple thématique : les élections européenne à venir (7 juin), les fonds structurels et la gastronomie de nos voisins européens



Pour la troisième année consécutive, la Maison de l'Europe des Yvelines était présente sur le Marché européen de Saint-Germain-en-Laye pour célébrer la journée de l'Europe, et tenait un stand également au Vésinet, à l'occasion de la première Fête de l'Europe organisée par la ville. Le 9 mai 1950, Robert Schuman, alors Ministre des Affaires étrangères de la France, fit sa célèbre déclaration, connue désormais sous le nom de « déclaration Schuman ». Il y appelait à la mise en commun des ressources qui avaient mené à la guerre : le charbon et l'acier. Il engageait plus largement les Etats à la création d'un espace d'échanges, qui une fois mis en place empêcherait les Européens d'entrer dans de nouveaux conflits. Depuis les années 1980, le 9 mai est devenu la journée de l'Europe.

Cette année, la Maison de l'Europe est venue informer les visiteurs sur les élections européennes du dimanche 7 juin prochain et débattre avec eux de leur perception du débat électoral actuel. De nombreux échanges ont eu lieu, parfois très vifs, ce qui prouve que l'Europe interpelle les citoyens ; elle les intéresse et les préoccupe dans leur quotidien.

Sur les stands, les visiteurs venus nombreux ont pu trouver de la documentation appropriée et touchant à diverses thématiques européennes (institutions, programmes de mobilité, construction européenne, programmes d'échanges proposés par l'Office Franco-Allemand pour la Jeunesse, dont la Maison de l'Europe des Yvelines est le relais...).

Sur la place du Marché-neuf de Saint-Germain-en-Laye, où avaient lieu les festivités, ils ont également pu voir une exposition sur la mise en œuvre des fonds structurels européens, c'est-à-dire la manière dont sont utilisés les fonds européens au niveau régional, et plus particulièrement ici dans les Yvelines. En effet, le département des Yvelines

FÊTE DE L'EUROPE

9 mai 2009

Marché européen – Saint-Germain-en-Laye, Village de l'Europe – Le Vésinet

Une journée de l'Europe à la veille des élections européennes

bénéficie de trois fonds : le FEDER (Fonds européens pour le Développement régional), le FSE (Fonds social européen) et le FEADER (Fonds européens agricole pour le Développement rural).

Enfin, petits et grands ont pu jouer sur le stand de la Maison de l'Europe avec les traditions culinaires de nos voisins européens tout en interrogeant les différents exposants présents sur le Marché européen. En effet, toute l'Union européenne y était représentée par des artisans. Alors que le budget européen consacré à l'agriculture reste très important, un tour d'horizon des coutumes européennes en la matière a été proposé *via* des questionnaires.

Quant au Village de l'Europe organisé au Vésinet, les quiz proposés portaient principalement sur la connaissance des huit pays représentés. Sur le stand, les visiteurs venus nombreux ont pu participer à un atelier pédagogique consacré au recyclage des emballages TETRA PACK, animé par la jeune volontaire allemande, actuellement en mission à l'association. De nombreuses personnes se sont arrêtées pour admirer la confection de ce porte-monnaie très écologique...

Lors de ces différentes manifestations, la Maison de l'Europe des Yvelines s'attache à promouvoir l'esprit européen en informant un large public sur l'histoire mais aussi l'actualité européenne. Le site Internet de l'association est un outil qui permet d'obtenir des informations sur les programmes organisés par la Maison de l'Europe des Yvelines mais également d'être en contact avec les nombreux sites européens à votre disposition.



Maison de l'Europe des Yvelines
Centre d'Information EUROPE DIRECT

37 bis, avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou
Tel. : 01 39 52 36 21 – E-mail : contact@maison europe78.eu
www.maisoneurope78.eu – www.maisoneurope.blogspot.com